



Organo del Partido Republicano Federal y del Radical

Se publica:

CORRIENTE, los dos sábados quincenales del mes.

EVENTUAL, en las circunstancias extraordinarias.

REDACCIÓN:

Centro Federal-Radical. Vilafant, 13 - Tel. 233

No se devuelven los originales y de los que se publiquen son responsables sus autores.

Número suelto: 15 céntimos

Con motivo de la visita del Honorable Presidente de la Generalidad de Cataluña Don Luis Companys

El Ejército y la Disciplina

(La descortesía o indisciplina de tres oficiales)

La República muy distinta al caído régimen, no recompensa la indisciplina militar cuando se produce en beneficio suyo.

La más honrosa característica de esta, nuestra República, es la de estar libre de hipotecas pretorianas.

Este hecho ha sido destacado y enaltecido por la prensa liberal, recordando cuando los «pronunciamientos» fueron tan frecuentes a través del interminable siglo XIX.

El caído régimen recompensaba abiertamente la participación de los militares en una conspiración con mejora de grado y pago, y recordamos como no pocos militares desenvainaban la espada con propósitos políticos que habían previamente cotizado, calculándose como se supone todas las probabilidades de riesgo y fortuna.

Pero hoy, la España libertada de la autocracia borbónica por una revolución admirable, más no por una rebelión militar, no otorga mercedes en pago de reales o imaginarios servicios.

Hasta aquí lo dicho como simple exordio.

La descortesía o indisciplina de tres oficiales

Ha motivado la publicación de este artículo, la indignación que causó a todos los ciudadanos, cuando se dieron cuenta al asistir a la recepción oficial que se celebró en el Teatro Municipal con motivo de la visita del Honorable Presidente de la Generalidad de Cataluña, el hecho de que, mientras todos los cientos de ciudadanos que llenaban el Teatro y los Jefes y oficiales del ejército que se hallaban situados en las dos primeras filas de platea, se pusieron de pie, para saludar con este acto de cortesía, disciplina y educación al representante del gobierno autónomo, a la más alta magistratura de Cataluña, al cual el Ejército según dispone la Constitución Española le

ha de rendir los honores correspondientes, hubo tres oficiales de la Comisión que permanecieron sentados cuando sus compañeros que formaban parte de la misma se pusieron de pie y a la orden.

Para nadie es un secreto que hay ciertos elementos en nuestra ciudad que odian la República, y que «a cau d'orella» hacen lo posible para injuriarla y deshonrarla. Estos militares, que afortunadamente son contados y que podríamos señalar con el dedo, deben recordar, que ya no son guardias de Corps de un rey o de un presidente de la República, sino soldados de la nación, pueblo en armas para defenderla y dignificarla, y si bien la República no ha encumbrado inmerecidamente a ninguno de ellos para remunerar sus servicios de conspirador, la República no tolerará ni sancionará al soldado o jefe del Ejército Español que olvidando, no digamos lo prescrito taxativamente en la Constitución al celebrarse actos oficiales como el que ocupa nuestra atención, sino los más elementales deberes de la cortesía, educación y buena crianza, cometan actos de indisciplina o descortesía que los ciudadanos pueden interpretar sin probabilidades de error, como de disconformidad con el régimen hacia el Presidente de la Generalidad, de un Ministro o del Presidente de la República.

Por respeto al Ejército y al Honorable Presidente de la Generalidad, no se formuló en el acto la consiguiente y ruidosa protesta, que hubiera desvirtuado la solemnidad de la recepción, pero cumpliendo con los deseos de muchos ciudadanos ofendidos ante semejante conducta, hacemos público lo ocurrido para que se toquen los resortes pertinentes y no se repita semejante vergüenza que el pueblo no toleraría.

La República no consentirá que la disciplina militar se rompa caprichosamente en mil pedazos en beneficio del borbón en actos ofi-

ciales. El soldado en su fuero interno podrá pensar en monárquico o en republicano, pero como soldado, a secas, se debe a la nación y la nación al régimen.

Y hacemos por hoy punto final, creyendo haber cumplido con un deber de ciudadanía, revelando ciertas maniobras contra el régimen republicano.

Ha llegado la hora de pensar que conviene más a la República, para que no resucite un pasado de oprobio y deshonor que recibió en sus manos un pueblo de energías inigualadas y lo que fué reduciendo hasta las tristezas de los últimos días monárquicos.

UN SOLDADO DE LA REPÚBLICA.

A la Comisión de Gobernación

Recurrimos una vez más a la Comisión de Gobierno del Ayuntamiento en nombre de varios ciudadanos que se nos han acercado, haciendo protestas del pésimo funcionamiento del reloj anunciador colocado en la Rambla.

Hace poco llamamos la atención de la alcaldía sobre el particular, y nos consta que algo se hizo, pero volvemos a las andadas, el dichoso reloj sigue engañando silenciosamente al público y a los turistas, y eso no se puede tolerar por más tiempo.

No basta adelantando o retrasando las agujas, es menester ponerlo de una vez en debidas condiciones por tratarse de un servicio público y del factor tiempo.

Esperamos que la digna Comisión de Gobernación se ocupará de una vez de este asunto.

Nos ruegan hagamos público desde nuestro semanario, que el Doctor Busquets, ha presentado la dimisión irrevocable como Presidente del «Centro Republicano Radical» de Gerona, por no estar conforme con la actuación política de Don Alejandro Lerroux.

Las Ferias y Fiestas **Important Assemblea de Vinyaters**

Podríamos llenar páginas enteras hablando del magnífico programa que con toda felicidad y un tiempo espléndido se ha desarrollado durante los diez días de continua fiesta.

Como que tanto los figuerenses como la comarca son testigos del éxito completo de todos los números y muy especialmente el alcanzado por la Feria Comercial, sólo nos resta felicitar a la activísima Comisión de Fiestas por el buen acierto que ha tenido, sin olvidar a los encargados de mantener el orden público y la organización, que no ha sido poca, y nos place felicitar también al Mayordomo del Ayuntamiento Sr. Campá y al Sr. Cifuentes por la eficacia de sus indispensables servicios.

Reforma de la Farmacia Perxas

Los dueños de la antigua y acreditada «Farmacia Perxas» (antes Farmacia Capell) de nuestra ciudad y situada en la Rambla, han llevado a feliz término importantes reformas en su establecimiento que han merecido la aprobación de las personas de buen gusto.

La fachada ostenta los colores rojo y verde oscuro, un borde plateado encierra las líneas ofreciendo un agradable contraste y el nombre de la casa se hace visible de noche por un procedimiento luminoso serio y discreto.

Desde estas columnas felicitamos a los hermanos Perxas por sus actividades y mejoras llevadas a término en pro de la estética urbana y de su numerosa clientela.

De interés público

En las oficinas de la Delegación Especial del Gobierno de la República en Cataluña, establecidas en esta ciudad, calle de Vilallonga, n.º 21, se expiden pasaportes a todos los ciudadanos españoles domiciliados en cualquier pueblo de la provincia de Gerona siempre que presenten la documentación que determinan las disposiciones vigentes.

Respecto a los extranjeros residentes en Figueras y que todavía no se han presentado en la referida Delegación, se les hace presente la obligación que tienen de efectuarlo con objeto de proveerles del documento que legalice su permanencia en el territorio nacional.

El prop passat dia 17 del corrent mes de maig, va celebrar-se una Assemblea de viticultors de l'Alt Empordà, composta per representants de 31 Ajuntaments i 20 entitats agrícoles, a continuació de la ja celebrada el dia 5 del mateix mes. obrint l'Assemblea el ciutadà Josep Sagaró passant seguidament a la presidència el senyor senyor Puig Pujades comisari del govern de la Generalitat posant-se a discussió i aprovant-se les següents bases:

- 1.ª Anar a una federació de centres vitícols.
- 2.ª Compliment íntegre de l'Estatut del vi.
- 3.ª Delimitació de la comarca vitícola de l'Alt Empordà.
- 4.ª Declaració de collita de raim i als 30 dies declaració d'existència de vi.
- 5.ª Demanar la creació d'una estació enològica y técnica en la comarca.
- 6.ª Que es decreti l'eliminació permanent de l'alcohol industrial per els usos de boca i en compensació es crei un carburant na-

cional en que s'hi adioni un tant per cent d'alcohol.

7.ª Desaparició del gravamen que regeix en les sortides de les primeres matèries tartàriques o al menys que s'equiparin els seus preus amb els de l'estranger amb una diferència d'impostos a favor de les destileries cooperatives de vinaters.

8.ª Que no es pugui fabricar alcohol de cap mena amb productes importats.

9.ª Intensificació a la propaganda ja començada per el govern organitzada conjuntament per els viticultors, el negociant i el govern per a donar més amplitut i eficàcia en els mercats exteriors.

10. Demanar es posi un veador a cada província.

11. Concessió per part de les companyies de ferro-carrils d'una tarifa més reduïda per els transports de sulfats, sofres i vins.

12. Apoiar i adherir-se a les conclusions aprovades a l'Assemblea de Vilafranca.

13. Felicitar el senyor Hurtado per les seves encertades disposicions en bé de la salut pública i dels vinyaters i demanar a tots els ajuntaments catalans que segueixin amb el mateix exemple.

La verdad sobre la Francmasonería

Os llega a todos, y especialmente a los católicos, la noticia y el concepto sobre la Francmasonería, al través de opiniones hechas, interesadas en deprimir, difamar y calumniar. Fácilmente comprenderéis que no os llega la verdad por esa vía interesada. Para enterarse, y sobre todo, para emitir juicio, precisa estudiar e investigar la cuestión. Justamente esto se os prohíbe. Por este hecho mismo comprenderéis que no os llega, ni os puede así llegar la verdad. Si queréis juzgar y ser justos al emitir juicio, habéis de informaros por vosotros mismos; y no es fuente de información la fuente unilateral que os da el juicio hecho y os prohíbe averiguar otra cosa.

Unas cuantas líneas, entre lo mucho que el asunto merece, pueden situaros frente a éste con datos más completos y entonces vuestro juicio podrá ser más acertado.

La Francmasonería ha existido en todos los momentos de la historia: antes del Cristianismo; con el Cristianismo; en la Edad Media; en la Edad Moderna y en la actualidad. Tiempos hubo en la Edad media, en que colaboró con la Iglesia, porque los francmasones fueron los constructores de las maravillosas catedrales góticas, prestigio y gloria del arte cristiano. Si existió antes, y colaboró luego, y existió siempre, ¿cómo puede presentar-

se a la Francmasonería en rivalidad y enemistad con la Religión, y presentarla como si esta enemistad fuera la razón de su ser?

Háblase de la Francmasonería como se habla de las religiones; esto es: sin conocer aquella y sin estudiar éstas. Y de igual modo que se llama idólatras a los budhistas porque veneran al Budha representado en imágenes como los católicos veneran a Cristo, a la Virgen María y a los Santos representados en imágenes, llaman asimismo enemigos de Dios y de la Religión a los francmasones, que creen en Dios, y le invocan, y respetan, no ya la religión católica, sino todas las religiones y todas formas de creencia.

Si los católicos reflexionaran, si no estuvieran cohibidos por la intolerancia de la iglesia que les prohíbe leer las obras que precisamente les habrían de informar; si los católicos estudiaran, aunque fuera someramente, otras religiones, convendrían con nosotros, los francmasones, en lo absurdo y monstruoso que es el odiar a otros hijos de Dios porque, nacidos en otros países, invocan a Dios con otro nombre. ¿No piensan en lo fortuito que es el nacer bajo una u otra religión? ¿No ven cuan inocente es el que nace en una creencia, porque sus padres se la imbuyen, y cuan lejos está de ser malvado ni infiel, siempre que cumpla con leyes de moral y de amor que son las mismas para todos los hombres, para todas

Gran Café Tostadero

Plaza Universidad n.º 5 : BARCELONA

Teléfono, 34842

Este acreditado establecimiento, el 16 de este mes, INAUGURÓ un espléndido salón RESTAURANT con esmerado servicio a la carta. También servimos un cubierto llamado

CUBIERTO COMERCIAL a 5 pesetas,

compuesto de variados entremeses, tres platos, postres, helado, pan y vino.

Pruébalo y será nuestro cliente (Grandes salones para banquetes).

UN BUEN REMEDIO

El mejor remedio para que las prendas de vestir no se apolillen, consiste en guardarlas bien limpias. El sudor, el polvo y otras manchas en la ropa, es lo que cría el germen de la polilla. La

TINTORERIA IBERICA

con el nuevo procedimiento de lavados a vapor seco, elimina todo germen de la misma.

Casa especializada en los nuevos colores de la temporada.

Subida a la Iglesia, 2 - FIGUERAS

Banco de Figueras

L. Vergés Vilanova

Cambio de monedas :: Valores

Cuentas de ahorro y demás operaciones de banca



Casa de confianza

Economía y reserva

Plaza Pi Margall

FIGUERAS

Gimnasio Ibérico

Calle de Santa Leocadia, 17 :: FIGUERAS

Dirigido por D. Francisco Castellví Vila Médico-Cirujano y profesor de Gimnasia de la Facultad de Medicina de Madrid

Método racional según las modernas orientaciones científicas — Gimnasia respiratoria — Gimnasia sueca — Local construido exprofeso para gimnasio Cuarto de baño con piscina y duchas — Aparatos modernos — Clases para alumnos y alumnas en horas distintas - Horas especiales para personas mayores

Para matrículas y demás detalles, en el mismo, de 7 a 8 noche

BANCA ARNÚS

Sucesora de Evaristo Arnús — Fundada en 1860

Casa Central: Plaza de Cataluña, 22

Casa Matriz: Pasaje del Reloj

BARCELONA

Sucursales en Balaguer, Berga, Cervera, Igualada, Lérida, Manresa, Puigcerdá, Solsona, Tárrega y Vich.

Sucursal de Figueras: Rambla, 15

Cámara acorazada con departamentos de alquiler — BANCA-BOLSA-CAMBIO — Negociamos los cupones vencimiento corriente — Compra-venta al contado de toda clase de valores de contratación corriente con entrega de los títulos en el acto.

Farmacia Perxas

Placeta, 5

Sueros, Vacunas, Inyectables

Medicamentos puros — Análisis

Aparato Arnalot

para la preparación del Hipoclorito de sosa electrolítico.

El más moderno y enérgico antiseptico y desinfectante.

Especialidad en Específicos.

Centro de lucha antituberculosa

Calle Sta. Margarita, 13 y 15 — FIGUERAS — Teléfono, 233

Tratamiento y curación de la Tuberculosis por el acreditado tratamiento del Dr. Gil Acebedo. Más de 700 enfermos tratados con éxito.

Rayos X — Examen Radioscópico y Radiográfico — Análisis de sangre y esputos — Electroterapia Sol de altura — Rayos ultra violeta — Masaje vibratorio — Diagnóstico del estreñimiento y enfermedades del estómago por un procedimiento modernísimo — Tratamiento y curación del cáncer, lupus, tiñas y otras enfermedades de la piel — Depilación radical del Vello

DIRECTOR CLÍNICO: M. Morlius

RADIÓLOGO: L. López-Rodríguez Murray

BACTERIÓLOGO: L. Sala Oliveras

Liceu " Monturiol "

Carrer Sant Pere - Telèfon, 266 - Figueras

Director: D. Vicente Arroyo

Pàrvuls, Primera Ensenyança, Preparació per al Batxillerat, Tècnica preparació comercial integrada per Càlcul Mercantil, Comptabilitat per partida doble, Francès, Anglès, Català, Castellà, Mecanografía, Taquigrafia.

Interns, Mitg-interns, Externs, Lliçons per correspondència, Aules apart per a senyoretas.

Hôtel Pirineos

Antigua Fonda

ROGER

Todo Confort :: Cocina Francesa

Trraza con miras a la Montaña

Indicado como casa de reposo

Gran altura y aire purísimo

PRECIOS ECONÓMICOS :: MASSANET DE CABRENYNS

Antiguos Almacenes de Ferretería

A. Costa Ferrán de CARLOS PERXAS

Avda. República y calle Caamaño

Figueras

Extenso surtido en Bateria de Cocina, Ferretería, Herramientas, Artículos de regalo, Paraguas, Hermoso aparato de Radio. Especialidad en cuadros.

Nadie puede competir con nuestros precios.

Visítadlos una vez y sereis siempre sus clientes por los buenos precios que ofrecen y la garantía de los artículos en venta.